



Mi Universidad

Control de lectura

Evelin Domínguez Ángeles

Control de lectura primer parcial

Antropología Medica 1

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 06 de septiembre de 2024

Breve introducción a la Antropología médica.

Dr. Sergio

17-08-21

Jimenez Ruiz

Contin.

La antropología médica es la comprensión del ser humano en un ambiente o entorno social y cultural, que tiene bases en la psicología como también en la sociología y es la traducción del término medical anthropology. La palabra antropología proviene del griego *Anthropos* que significa "ser humano", *logos* que significa "estudio" y por último también tiene como significado y se puede traducir como el estudio del ser humano. El término antropología médica designa hoy a la *Medical anthropology* y se enfoca en el estudio de la salud, la enfermedad y el cuidado médico en las diferentes y diversas sociedades y culturas que existen al rededor de todo el mundo, examina e investiga las creencias, las prácticas y valores culturales que interviene en la percepción y el manejo de la salud y de las enfermedades. El proyecto de la antropología médica ha permitido debates con algunas ciencias de la salud como la enfermería, la psiquiatría y la medicina con relación a cuestiones fundamentales como las siguientes:

- 1) El debate en torno a la influencia relativa de los factores genotípicos y fenotípicos en la relación con respecto a la personalidad y las determinadas formas de alguna patología.
- 2) La controversia con respecto a las influencias de algunas culturas en las que se considera normal, patológico o anormal.
- 3) La verificación en distintas culturas de las categorías nosológicas de la biomedicina.

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. 27-08-24

Dr. Sergio
García
Jiménez Ruiz

Varias ciencias tales como la medicina, la antropología, la psicología y la pedagogía son objeto para el estudio del hombre, desde una perspectiva de análisis epistemológico diferente pero para llegar a la comprensión del ser humano como una unidad compleja y multidimensional se requiere de una visión holística. Por eso es que se requiere y resulta a ser indispensable adentrarse en los contenidos antropológicos que contribuyen a la formación científica y humanista del médico general. El ser humano es una unidad muy compleja y en él influyen dimensiones biológicas, psicológicas y sociocultural y estas están relacionadas. El científico Edgar Morin, quien expresa que para comprender al hombre se deben de ligar la dimensión sociocultural con la física y la biológica. La teoría sociocultural de Vygotsky, se menciona el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos por que en estos surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente. Cole expresa que la cultura es el medio único de la existencia humana, que funciona simultáneamente como condición y herramienta de la acción. La expresada por Martínez es la teoría biocognitiva donde se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente - cuerpo - cultura. Todos los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos

La antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría. F. Dr. Sergio Esteban Jimenez Ruiz

Esta sigue su método característico de anteponer la historia a la teoría de un problema médico. En primer lugar se debe de contextualizar su antropología médica en la crisis de fundamentos científicos de principios del siglo XX. El ser humano es inquietud existencial, la salud una empresa, la enfermedad un proyecto del enfermo y la relación médico-enfermo una coautoría oníscopa de un estilo de vida que sana. En el examen de la antropología de Pedro Lain constituye un homenaje digno de sus labores científicos y hasta necesarios para la conciencia de su pensamiento. Al intentar recuperar a la antropología médica contribuimos a la salvación de Lain dentro de la larga historia de la medicina. Pronto en su carrera profesional renuncia a las prácticas médicas para posteriormente dedicarse a la investigación y a la educación y docencia universitaria de la historia y de la concepción universitaria de la historia y la concepción de la concepción filológica de la medicina. Sin la teoría de la antropología la base de la medicina carece de bases. La cimiento básico del ser humano es lo que se entiende por la antropología, su objetivo con toda la contabilidad de la naturaleza y del espíritu de realidad y valor del

Referencias bibliográficas:

- MABC Medical Anthropology Research Center, Universitat Ravira 1 Virgil, Breve Introducción a la Antropología Medica, Medical Anthropology Research Center.
- Querts Méndez O. septiembre 3. 2013, Facultad de Ciencias Médicas No.2. Santiago Cuba. Consideraciones Antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.
- Orriger Nelson R. La antropología medica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Ars Medica. Revista de humanidades, 2008.